



## RELACIÓN ENTRE MANIFESTACIONES CLÍNICAS POCO FRECUENTES DEL DENGUE HEMORRÁGICO Y SU LETALIDAD EN PACIENTES MENORES DE 15 AÑOS EN EL HOSPITAL UNIVERSITARIO ERASMO MEOZ DEL MUNICIPIO DE CÚCUTA, AÑO 2006 – 2010 (RESULTADOS PRELIMINARES)

karol Yohana Portilla, Shirley Avellaneda Peñaranda, Julianna Alexandra Garcia, Jorge Alexander Jaimes

### RESUMEN

El presente estudio tiene por objeto establecer las manifestaciones clínicas poco frecuentes del dengue hemorrágico y la tasa de letalidad que éstas presentan en los pacientes menores de 15 años con diagnóstico positivo para esta patología en el Hospital Universitario Erasmo Meoz en el municipio de Cúcuta comprendido entre el periodo 2006 - 2010. Para el logro de este objetivo se realiza la revisión manual y sistemática de las historias clínicas y de los soportes de laboratorios se diligencian las fichas técnicas con los datos necesarios para la definición de caso comprobado de dengue severo (según nueva clasificación OMS), y se seleccionan aquellas historias que incluyen el cuadro clínico antes mencionado. el análisis estadístico de los resultados preliminares (42 pacientes) se observa que la edad promedio de presentación de esta sintomatología es de 6 años, afectando en su mayoría al género femenino. Por otra parte se establecen la presencia en la población estudio de derrame pleural, hepatopatía y de colecistitis alitiasica como manifestación atípica frecuente en nuestra región.

